

第 6 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録

令 和 5 年 6 月 9 日

知 多 市 教 育 委 員 会

第6回知多市教育委員会定例会会議録

招集年月日	令和5年6月9日		
招集場所	知多市役所書庫棟会議室1		
開会	午前9時30分		
閉会	午前10時10分		
出席者	教育長	永井清司	
	委員	栗本弘太	
		石井久子	
		加古三津代	
		腰嶋正誉	
出席した職員	教育部長兼学校教育課長	竹内芳美	
	生涯学習スポーツ課長	石川義章	
	指導主事	大西博	
		柘植裕之	
	事務局学校教育課	山本泉	
		竹内久恵	
傍聴者	なし		
議題	なし		
その他	(1) 令和5年度教育費補正予算(第3号)(案)について(報告)		
	(2) 令和4年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書(案)について(報告)		
	(3) 令和5年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について(報告)		
	(4) 令和5年5月準要保護者等の認定状況について(報告)		
	(5) 教育委員会後援事業について(報告)		

1 開会

出席者 5 人

第 6 回知多市教育委員会定例会を開会する。

2 前回会議録の承認について

第 5 回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。

署名委員 加古委員、石井委員

第 6 回定例会会議録署名委員を指名した。

栗本委員、加古委員

3 教育長報告

別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。

(1) 第41回全知多空手道競技大会

たくさんの人で賑わっていました。

(2) 全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会

初めて帯広市に行きました。研究大会では、中学校と高校との連携や地域と高校との連携についての発表を聞きましたが、自治体の規模や状況がそれぞれ異なるので、そのまま知多市に当てはめることは難しいと感じました。

(3) 知多市制服検討委員会

知多市の今後の制服の在り方について、知多市 P T A 連絡協議会の会長や副会長にもご参加いただき検討会を開催しました。

(4) 市議会臨時会・全員協議会

6 月 1 日から新しい任期がスタートしたので、顔合わせや議長・副議長の選任や常任委員会の正副委員長を決めました。

4 その他

(1) 令和 5 年度教育費補正予算（第 3 号）（案）について（報告）

（説明）竹内学校教育課長

令和 5 年度教育費補正予算（第 3 号）（案）」について、ご説明いたします。

5 月の定例会で、議案第 1 1 号「令和 5 年度教育費補正予算（第 3 号）（案）」の協議を行いましたが、その後一部修正しておりますのでご報告致します。右肩その他（1）の資料は、修正後の資料となります。

修正内容は、歳出で、小中学校の体育館照明を LED 化するための経費を計上しておりましたが、補正予算ではなく、当初予算において計上するよう指摘がありましたので、削除いたしました。

以上で説明を終わります。よろしく願いいたします。

（質疑・意見）なし

(2) 令和 4 年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）について（報告）

（説明）竹内学校教育課長

それでは、「令和 4 年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）」についてご報告いたします。「令和 4 年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書（案）」をご覧ください。

前回の定例会でお示ししました報告書案につきまして、委員の皆様からご指摘いただきま

した内容を踏まえ、加筆修正しております。

14ページをお願いいたします。

取り消し線の箇所につきましては、削除予定箇所でございます。アンダーラインのある箇所につきましては、今回記載内容を修正した箇所でございます。

大きな変更点といたしましては、14ページ「成果〇と課題△」の下段の課題△の削除、28ページの「今後の方針」に不登校の児童生徒への対応についての記載をしております。

続いて、40ページの「成果〇と課題△」に知多市ジュニア防災リーダー育成講座についての記載をしております。

そのほか、委員の皆様からのご指摘や事務局での記載内容の精査により、字句の修正等行っております。

本日委員の皆さまからいただくご意見等と、外部評価委員からご提出いただく意見書を取りまとめ、報告書に反映したものを次回7月の定例会でお示しいたします。

以上で説明を終わります。よろしくをお願いいたします。

(質疑・意見) なし

(3) 令和5年度知多市立学校給食センター運営委員会委員について(報告)

(説明) 竹内学校教育課長

令和5年度知多市立学校給食センター運営委員会委員についてご報告いたします。右肩その他(3)の資料をご覧ください。

知多市立学校給食センターの設置及び管理に関する条例に基づき、給食センターの諮問機関として、給食センター運営委員会を設置しております。

令和5年度の委員が名簿のとおり決まりましたので、ご報告いたします。なお、任期は2年で本年度は任期の2年目となっております。

以上で説明を終わります。よろしくをお願いいたします。

(質疑・意見) なし

(4) 令和5年度5月準要保護者等の認定状況について(報告)

(説明) 竹内学校教育課長

令和5年5月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。右肩その他(4)の資料をご覧ください。

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校8人、中学校4人、取消については、小学校1人で、現在の認定者数は、小学校341人、中学校240人、合計581人です。

認定児童生徒の理由別内訳は、「児童扶養手当の支給を受けているもの」の理由で、認定が1人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、認定が11人、取消が1人でございます。

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までは認定、取消ともにありませんでした。現在の認定者数は小学校で8人、中学校で11人、合計19人でございます。

特別支援教育につきましては、令和5年度の認定は今月を予定しており、次回、定例会でご報告いたします。なお、認定は4月に遡りますので、本人の不利益にはなりませんのでよろしく申し上げます。

裏面をお願いいたします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。

直近の5月ですが、令和5年度は令和4年度に対して、上段の要保護の認定者数は2人減の19人、下段の準要保護は、17人増の581人となっております。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。
(質疑・意見) なし

(5) 教育委員会後援事業について (報告)

(説明) 竹内学校教育課長

教育委員会後援事業についてご報告いたします。右肩その他(5)の資料をご覧ください。

先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱 第3条の規定に基づき、教育長の決定により、項番1事業名「吟剣詩舞道・日本舞踊発表会」から、2枚目をお願いします。項番8事業名「朝日新聞『親子で作文・スクラップ教室』」までの8件につきまして後援を承諾しましたので、ご報告いたします。

以上で説明を終わります。よろしくお願ひいたします。

(質疑・意見)

加古委員

新規事業である、項番6「2023FDG東海ツアーSTAGE04『FDG in 知多』」はどのような事業ですか。

石川生涯学習スポーツ課長

地図と専用アプリを用いて、市内の街並みを散策し、歴史や文化を感じて学び体験する企画と聞いています。観光協会ともタイアップしていると聞いています。

5 自由討議

(1) 学校評価アンケートの結果の集約について

加古委員

令和4年度知多市教育委員会活動の点検及び評価に関する報告書にかかる参考資料として、示していただいた「学校評価アンケートの結果」についてです。

前回定例会で、「学校へ行くことが楽しい」という項目と「自分の暮らすまちを大切に思う」という項目に相関関係があるように認識していると発言をしました。また、こうして全体を比較すると、それぞれの学校の特色が見えてくるように思いますが、事務局としてはどのように捉えていますか。

柘植指導主事

「学校へ行くことが楽しい」という項目と「自分の暮らすまちを大切に思う」という項目については、概ね関係性があるように捉えています。「将来の夢や目標をもっている」という項目が小学校より中学校の方が数値が低くなっています。中学生になると、自分の進路について真剣に考える機会が増えるため、数値が低くなっていると思います。この点については、現在行っているキャリア教育をより充実させ、知多市の今後を担う生徒たちに、夢を持てるような教育活動を展開できるように考えていきたいと思っています。

加古委員

事務局の考え方を聞いて頼もしく感じました。せっかく取っているアンケートなので、ぜひ今後に生かしていただきたいと思っています。その上で、この資料について、事務局止まりではなく、校長会に共有していくことをお願いします。

永井教育長

次回校長会で配付し、指導主事から説明させます。

加古委員

今後も教育委員にも情報提供していただくようお願いします。

腰嶋委員

各項目について、自由記述欄を設けるとさらに分析ができるように思いますがいかがでしょうか。

永井教育長

アンケートの調査時期が年度末ということもあり、集計の手間を考えると各項目に自由記述欄は設けていませんが、項目の最後に自由記述欄を設けています。

(2) 学校訪問について

石井委員

八幡小学校と東部中学校に行きました。八幡小学校については、校長先生がフェイスブックをこまめに更新されているので、学校の様子は日頃から楽しく拝見していました。児童がのびのびと授業を受けている様子を見ることができました。

東部中学校については、どのクラスを見ても居眠りしている生徒や気が緩んでいる生徒が見受けられたことが少し気になりました。

加古委員

八幡中学校へ行きました。マスクについては、生徒の8、9割が着用している印象でした。これから暑くなりますので、熱中症など起こらないよう願っています。各クラスに「整頓」と張り紙がしてあり、整頓が行き届いている印象でした。特別支援学級などを見ていると、生活支援員が配置されていますが、まだまだ応援が必要な部分も見受けられました。予算の確保や人員の確保についても今後検討していく必要があるように感じました。

腰嶋委員

新知小学校へ行きました。梅雨時期で湿度が高いため、熱中症の対策等を適切に実施するようお願いしました。特別支援担当の先生は、とてもご苦労が多い印象でした。児童数も増えているし、個別に対応すべき事項も増えているので対応を検討していく必要があると感じました。先日の大雨の被害もあったと聞きました。今後予算措置含めて、検討していく必要あると感じました。

(3) 7月の行事等予定について

竹内学校教育課長

7月の行事等予定表の事項を説明した。

7 閉会

第7回知多市教育委員会定例会を閉会する。

次回は、7月14日（金）午前9時30分から第7回定例会を予定する。

知多市教育委員会会議規則（昭和45年教委規則第2号）第14条の規定により、ここに署名押印する。

令和5年6月9日

(教育長) _____

(委員) _____

(委員) _____

(教育部長) _____